

CUC Y BRIGADAS DE PAZ INTERNACIONAL CREAN CAOS E INGOBERNABILIDAD EN SAN ANTONIO LAS TROJES I, ALDEA CRUZ BLANCA, SAN JUAN SACATEPÉQUEZ

Dirigentes del Comité de Unidad Campesina –CUC- encabezados por Daniel Pascual y “Brigadas Internacionales de Paz”, bloquean la construcción y equipamiento de un pozo mecánico en San Antonio Las Trojes I, Aldea Cruz Blanca, San Juan Sacatepéquez, Guatemala, el cual fue solicitado por el Consejo Comunitario de Desarrollo, COCODE, el cual beneficiará a más de 5,600 personas de esa localidad. Desde hace días mantienen bloqueado el acceso a esa comunidad, y no permiten el ingreso de más de 800 niños a clases, el centro de salud fue cerrado por temor a las amenazas que estos dirigentes lanzan contra los vecinos del lugar, todo esto ha provocado anarquía, ingobernabilidad, miedo y sosobra.

La obra tendrá un costo de Q1 millón 900 mil y es ejecutada con recursos del Consejo de Desarrollo del Departamento de Guatemala, CODEDE, en respuesta a las solicitudes y gestiones realizadas por los vecinos de esta aldea, quienes cuentan con el respaldo del alcalde de San Juan Sacatepéquez, señor Fernando Bracamonte Márquez, informó MARIANO NOJ, Presidente del Consejo Comunitario de Desarrollo, COCODE, de San Antonio Las Trojes I.

Siguiendo el debido proceso, la Municipalidad de San Juan Sacatepéquez realizó todas las acciones legales para la adecuada selección de la empresa que ejecutará este proyecto y que hoy por hoy ya cuenta con maquinaria en campo lista para dar inicio a los trabajos de perforación del pozo.

“Como legítimos y auténticos habitantes de Las Trojes I estamos muy agradecidos con el CODEDE y el Alcalde Municipal, por haber atendido la solicitud de este importante proyecto, ya que carecemos del abastecimiento regular de agua en nuestras casas, pues únicamente la recibimos cada diez días y por un lapso de 45 minutos. Por años nos hemos visto en la necesidad de buscar medios alternativos para abastecernos del vital líquido, lo cual ha incrementado significativamente los gastos de nuestras familias. Estamos convencidos que con la ejecución de este proyecto, nuestro calvario se acabará pronto” dijo: MARIANO NOJ, Presidente del Consejo Comunitario de Desarrollo, COCODE, de San Antonio Las Trojes I.

Noj denunció que desde el jueves 24 de este mes, unas tres mil personas provenientes de las comunidades de Loma Alta, Los Pajoques, Cruz de Ayapán, Santa Fe Ocaña, Pilar I y II, Lo de Ramos, Sector II de las Trojes y algunas pocas de Las Trojes I, son manipuladas por DANIEL PASCUAL, líderes del Comité de Unidad Campesina CUC y “Brigadas Internacionales de Paz”. Mantienen bloqueado el acceso a la aldea para evitar que la empresa que construye el pozo mecánico realice los trabajos, aduciendo que el proyecto no les representa ningún beneficio a ellos.

“Vivimos en un caos e ingobernabilidad total. Ochocientos niños no están asistiendo a la escuela, no hay quien atienda alguna emergencia médica, los alimentos y el agua se nos terminaron, porque no nos dejan salir ni entrar de la comunidad. Prácticamente estamos secuestrados en nuestras propias casas. Están violando nuestro derecho de libre locomoción. Los vecinos temen salir porque los seguidores de Daniel Pascual los amenazan con quemarles sus viviendas”, destacó Noj.

Estas personas también difaman y calumnian a las autoridades municipales y a los líderes locales, con amenazas directas y declaraciones falsas, que fomentan la conflictividad social, que tanto daño ha causado a este municipio, obstruyendo la realización de este y otros importantes proyectos y con ello retrasan el desarrollo local, agregó el líder comunitario.

“La obstrucción a la ejecución de éstos proyectos, atenta directamente contra nuestros derechos humanos y ciudadanos. Rechazamos enérgicamente que se criminalice nuestro derecho a contar con un servicio tan importante e indispensable para la salud, nutrición y desarrollo de nuestras familias. Nosotros gestionamos la construcción del pozo porque forma parte de los esfuerzos que realizamos para promover el desarrollo integral de nuestra comunidad”, agregó Noj.

“Responsabilizamos al señor Daniel Pascual, líderes del Comité de Unidad Campesina CUC y “Brigadas Internacionales de Paz”, por cualquier acto de violencia, vandalismo, terrorismo, confrontación o divisionismo en San Antonio Las Trojes I, tomando en cuenta que por proteger sus intereses personales, se ha dado a la tarea de lanzar una campaña sistemática de desinformación en contra del accionar de los vecinos que queremos vivir en paz y con estricto apego a la ley. Daniel Pascual no representa nuestros derechos, intereses y voluntad; es más, él junto con personas ajenas a nuestra comunidad y extranjeros, han intentado destruir la maquinaria de la Empresa responsable de la construcción del Pozo Mecánico”, agregó.

“En mi calidad de legítimo presidente del COCODE de Las Trojes I, hago un llamado a los representantes de la Organización de las Naciones Unidas en Guatemala, la Secretaría para la Paz, la Procuraduría de los Derechos Humanos, Comisión de los Derechos Humanos y Comisión de Pueblos Indígenas del Congreso de la República, para que nos brinden acompañamiento, para garantizar la ejecución del proyecto, sin contratiempos, para que podamos contar con el servicio de agua que tanta falta nos hace”, concluyó Noj.

El alcalde Fernando Bracamonte Márquez declaró que está al servicio de su pueblo y que sus acciones están encaminadas únicamente al cumplimiento de su mandato constitucional, que lo respalda por haber sido electo popularmente. Su deber es acompañar y respaldar las gestiones de los diversos sectores para obtener beneficios en pro de las comunidades de San Juan Sacatepéquez, sin ninguna distinción y negó adoptar actitudes discriminatorias en contra de algunas personas del lugar.

“Yo no puedo negarle a Las Trojes I su derecho a tener el servicio de agua domiciliar. Todos los vecinos apoyan el proyecto, por lo que es falso que haya inconformidad, como malintencionadamente aduce el señor Pascual y los líderes del Comité de Unidad Campesina, CUC” y “Brigadas Internacionales de Paz”, dijo el alcalde.

“Queremos que la comunidad internacional compruebe la mezquina manipulación que el señor Daniel Pascual hace con este asunto y que es falso que los vecinos de Las Trojes I lo hayan intimidado o amenazado de muerte, lo cual se evidencia en las inconsistencias de sus declaraciones”, acotó el jefe edil.

“Al igual que el Presidente del COCODE, en mi calidad de Alcalde Municipal solicito públicamente que se integre una comisión de acompañamiento para evitar que se realicen actos de sabotaje a la ejecución del proyecto, porque esa comunidad es pacífica, respetuosa de la ley y está muy necesitada del Pozo”, dijo Bracamonte.

Asimismo, destacó que como hombre pacífico y de vocación democrática siempre mantiene su apertura al diálogo “En cumplimiento de la ley estoy dispuesto a acudir a las instancias respectivas para garantizar que se construya el pozo mecánico que solicitaron los vecinos de Las Trojes I, pues ya está aprobado el proyecto y asignados los recursos necesarios.

“Mi deber es velar por la gobernabilidad y el desarrollo del Municipio, en un ambiente de Paz, Armonía y Concordia, le pido a Dios que estos señores del CUC y “Brigadas Internacionales de Paz” dejen de venir a fomentar la conflictividad social, violencia en nuestras comunidades y respaldar actos vandálicos y terroristas, que en oportunidades anteriores han repercutido en muertes, heridos y daños materiales. Y hago un llamado al Gobierno de la República para que se hagan presentes, para mantener la gobernabilidad, a toda la Comunidad Internacional, Medios de Comunicación, Organizaciones de Derechos Humanos, Iglesias y toda Sociedad, a que no permitamos que estos grupos actúen al margen de la Ley” afirmó Bracamonte